



Unterwegs mit dem Liquidator der Swissair

Das SchKG anhand der Liquidation der Swissair

Eher selten ist das Schuldbetreibungs- und Konkursgesetz (= SchKG) ein spannendes Thema. Geht es aber um die Liquidation der Swissair, ist das eine andere Geschichte. Wenn zudem der Liquidator der Swissair, Karl Wüthrich, darüber berichtet, kommt Farbe und Leben in die Materie.

Werner Dullnig

6. Februar 2020



Liquidator Karl Wüthrich fasziniert mit der Geschichte der Swissair

Viele teilen Erinnerungen und Emotionen an unsere einstige nationale Airline. Ende Januar 2020 erzählte der seit bald 20 Jahren verantwortliche Liquidator anlässlich der Lehrpersonen-Fortbildung Wirtschaft über seine Arbeit. Wie in einem Krimi: Zuerst in Stundenschritten, schilderte er die Dramatik der Ereignisse.

Fliegende Bank wird liquidiert

Jene Tage im Oktober 2001 veränderten das Selbstbildnis der Schweiz. Der hochangesehene Swissair, Stolz der ganzen Nation, ging das Geld aus. Bis dahin für die meisten undenkbar. Galt die Swissair doch als „Fliegende Bank“.

Erst ein notfallmässiger Bundeskredit schuf Voraussetzung für einen Bankkredit und die vorläufige Wiederaufnahme des Flugbetriebes. Trotzdem mussten in der Folge über 200 Gesellschaften weltweit verkauft oder liquidiert werden. Die Aufgabe war komplex und anforderungsreich. Den unterschiedlichen Interessen von Personal, Öffentlichkeit und Politik musste Rechnung getragen werden. Die anfängliche Schätzung des erfahrenen Liquidators, wieviel zu retten sei, stellte sich Jahre später als unglaublich genau heraus.

Swissair immer noch allgegenwärtig

Heute neigt sich die Liquidation der Swissair langsam dem Ende zu. Das meiste ist erledigt. Inzwischen bewältigen wenige Leute die verbliebene Arbeit. Einsätze von 5 bis 23 Uhr wie zu Beginn sind längst Vergangenheit. Das dürfte dem Hauptakteur entgegenkommen: Karl Wüthrich hat inzwischen das Pensionsalter erreicht.

Das vielschichtige Thema „SchKG“ faszinierte vor dem Hintergrund der Swissair. Die Lehrpersonen Wirtschaft brannten für Fragen zum betriebswirtschaftlichen Hintergrund der unglaublichen Pleite. Die sich daraus entspannende Diskussion zeigt, wie noch heute das Thema Swissair die Gemüter zu bewegen vermag.